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自 14 日一场来去匆匆的降雨过后，又有近半个
月没有下雨了。处于持续干旱中的洛城，盼望能多
下几场酣畅淋漓的秋雨，滋润干涸的田地和饥渴的
麦苗。

昨日从市气象台传来了好消息：本周三至周四，受
冷空气与西南暖湿气流的共同影响，我市将有一次降
水天气过程，降水强度可达中等，将对我市旱情有一定
程度缓解。气象专家建议，有关部门抓住时机积极做
好蓄水、保水和节水工作。

市人工影响天气办公室负责人表示，目前我市各
县（市）约有130个人工增雨作业点，各作业点将利用
这次降雨过程，及时开展人工增雨作业。

在自然降雨与人工增雨的共同影响下，这次降雨
过程的雨量值得期待。

据市气象台预报，今天全区多云转晴天，偏南风2
级至3级，气温8℃到23℃；29日多云转阴天，夜里转
小雨，气温8℃到20℃；周三到周四有中雨，受降水和
冷空气的共同影响，最高气温将明显走低；周五降雨停
止，天气逐渐转好。

本报记者 戈晓芳 通讯员 姬鸿丽

降雨集中在周三至周四

好消息，
本周将有中雨“光临”

@洛阳日报
【热点速读：北京高考英语总分将减少的消息在我

市引起热议】21日，北京市教育考试院公布的中高考
改革方案，也在我市引起热议。此次北京市中高考改
革拿英语“开刀”是为了什么？这预示着英语教育和考
试将会朝什么样的方向发展？记者采访了我市相关专
家和市民。（本报10月23日05版报道）

@洛阳英才网（新浪微博粉丝）
①英语纳入考试这么多年以来，国民开口讲英语

的能力并未见切实提高。②学不能致用，反而丢掉了
母语的深化学习，大学后便不再学习语文，导致舍本逐
末。③当今我国经济实力增强，汉语在国际上魅力日
增，英语降分是民族自信心增强的表现。

@看5A嵩县（新浪微博粉丝）
英语作为一门语言，不能不学，但要有个度，没必

要全民“奔四六级”，术业有专攻嘛！有英语爱好者、专
长者可以深入地学，但对于普通人来说，能满足日常交
际就行，体现国民素质，一味强制性地学习，到头来还
是用的少忘的多，还不如把有限的时间和精力用在日
常需要的书法、演讲、礼仪上。

@农技推广员（新浪微博粉丝）
好消息，英语还要学，但不要和语文、数学相提并

论，放到历史、地理副课一样，小学不要学英语。我搞
农技推广，和农民打交道，都不用英语，还得学，职称考
试考英语，这一万杆子都探不着的英语，却和职称工资
挂上钩。女儿上小学，汉字还没有学会写好，就要学英
语，结果是汉字写得歪三扭四、错字连篇，英语学得稀
里糊涂。自己的国语都不重视基础学习，不是丢掉老
本了吗？

@飞星逐华（新浪微博粉丝）
学一门语言是好，但是机械地学习没什么用途。

学了近十年的英语，现在没有什么大的用处，如今上班
十几年了，还要考职称英语，掂起书本，又不知道从何
入手，应试教育，何时休啊？

（感谢“@洛阳老酒”对本栏目的大力支持，以上
网友每人获得价值128元的洛阳老酒1瓶。下期话
题，出自本报 10月 26日 03版《两位村支书的“较
劲”》。为给惠普项目腾地，李村镇杨湾村和新民村这
两个村都不甘落后，两位党支部书记也在暗地里“较
劲”，对此，您怎么看？欢迎关注“@洛阳日报”畅所欲
言，只要言之有物，一经本栏目刊发采用，您将有奖可
拿哦。）

学不致用=舍本逐末

吴立峰，37 岁，三级警督，1998 年 3
月到栾川县公安局从事法医工作至今。

2002 年，栾川县赤土店镇河滩内发
现一人头骨及部分颈椎骨，经检验后确定
这是一起杀人碎尸案所为。2003年，在
距案发地不到200米的河滩内又发现部
分躯干骨，但由于死者身份一直未确定，
此案被搁置。在 2004 年的命案攻坚战
中，吴立峰凭着多年的工作经验摸排线
索，先后两次带着尸骨到公安部进行分

析，最终确定了死者身份。有了这一突
破，继而成立的专案组通过十余天的侦破
工作，这起杀人碎尸案成功告破。

2013 年 3 月，在现发的两起强奸案
件中，吴立峰克服取证方面的困难，成功
地从两名犯罪嫌疑人身上提取到了受害
人的DNA物质，在嫌疑人零口供的情况
下，为案件的侦破提供了有力的证据。

为了不断提高自身的专业技能，吴立
峰始终坚持边工作边学习，并逐渐成长为

这方面的行家里手。吴立峰通过仔细检
验、勘查而直接侦破的案例数不胜数，而
这些成功案例，不仅要求他有认真、细致、
一丝不苟的工作作风，还要有过硬的专业
技术作支撑。吴立峰积极通过参加专业
培训、专家讲座、专业论坛等方式学习新
知识、新技术，还结合实际工作在《中国法
医学杂志》《河南大学学报》《河南科技大
学学报》等专业期刊上多次发表学术论
文。

2005年12月26日，吴立峰到某村出
现场时，因现场不通车，只能步行前往。
时值隆冬时节，崎岖的山路上结了冰，他
不小心滑倒，造成左腿膑骨、胫骨、腓骨多
处骨折，先后四次接受手术治疗，还留下
了终身残疾。但至今，吴立峰依然奋战在
法医工作第一线。 （薛伟 郭怀东）

吴立峰：一名法医的执着和坚守

本报讯（记者 常书香 实习生 石玲
玲 通讯员 张珞）10月26日是我省第十六
届环卫工人节。与往年举办表彰大会、开展
各种展示活动相比，今年的环卫节过得静悄
悄，没有标语、没有大会、没有领导讲话。
这，到底咋回事儿？

原来，本着节俭务实的原则，我市今
年不再集中搞庆祝表彰大会，而是把节俭
下的 3 万元会议经费，全部奖励给一线

“十佳城市美容师”和 90 名环卫先进个
人。市政府还专项拨款 33 万余元，为城
市区所有一线环卫临时工发放米、面各一
袋。本周，洛龙区、高新区还将组织全体
环卫工人体检。

环卫工人朱爱英说：“今年过节没开表
彰大会，把节省下来的钱发给优秀环卫工，
我举双手赞成！”环卫临时工冀群生说，米和
面最实惠了。不少环卫工人表示，过节是对
他们劳动的认可和尊重，其实平时领导也挺

关心他们，工作环境改善了，福利待遇也提
高了。

近年来，我市不断加大对环卫事业的投
入力度，增加环卫工人数量，增加机扫作业
车辆，加大环卫道班房建设力度，持续改善
环卫工人的工作环境、生活环境，让广大环
卫工人安心工作。

洛龙区有关部门在保障工资按时发
放的前提下，给予一线环卫工人每月发放
120 元的特岗津贴和人均 100 元的绿化补
贴；西工区人大常委会开展“城市靓丽环
卫创、职工困难代表帮”活动，10 名人大
代表与家庭困难的环卫工“一对一”结成
对子，“走亲戚”、拉家常，倾听环卫工人的
心声；老城区有关部门为一线环卫工人办
理人身意外保险，组织全体离退休人员健
康体检；瀍河回族区有关部门在多条道路
新建 10 个环卫道班房，为环卫工人遮风
挡雨。

没有标语、没有大会、没有领导讲话，今年环卫节过得静悄悄

省下3万元 奖给环卫工

“平安之星”候选人展示

本报讯（记者 常书香 通讯员 葛四层）因九都路
与王城大道交叉口建设回字形地下通道，该处的主供
水管道暂时断开，导致王城大道主供水管道供水区域
部分住户用水受到影响。昨日，记者从市住建委获悉，
今日起，洛阳北控水务集团将铺设新的自来水管线，将
纱厂东、西路和纱厂南、北路管网进行连通，预计下月
15日前受影响居民将恢复正常供水。

近日，因九都路施工影响，纱厂西路、健康西路、棉
麻路、盐业路、兴旺路、五岳路等道路周边区域用水压
力降低，白马集团、健康新村、凯悦雅园等多个小区6
楼及7楼居民在早中晚高峰供水时用水受到影响。19
日开始，北控水务集团先后进行了5次供水区域的调
整与优化，使受影响区域的供水压力得到了一定增加，
受影响区域有所减少，但还不能彻底解决该区域用水
保障问题。

考虑到九都路施工将持续至明年牡丹文化节前，
北控水务集团决定今夜起在纱厂东路和纱厂南路交叉
口处开挖施工，将纱厂东、西路和纱厂南、北路管网进
行连通，以增加纱厂西路的供水量和供水压力。

为不影响道路通行，施工从每天21时持续至次日
7时，工期预计持续9天。届时夜间施工期间道路通行
能力将受到一定影响，白天道路恢复正常通行。正常
供水前，北控水务集团还将继续增加水压，尽可能保证
市民正常用水需要。

有关部门今晚开始进行管线连通，
预计下月15日前恢复正常供水

因施工，
部分居民用水受影响

洛龙区龙门镇的李彦江耗时1年多，
花费100多万元建起了一个楼顶门球场，
免费对外开放。

26 日，我们在李彦江带领下参观了
位于龙门北桥西岸南侧的楼顶门球场，
这里正在进行门球赛。三块人造草皮
门球场分别建在一座三层楼顶和两层
楼顶上，两座楼由步梯连为一体，场地
周围加盖了围挡和玻璃，顶棚采用金属
材质，还设有透明塑料“天窗”便于采
光。（左图）

据了解，重阳节前后，李彦江用网络
向全国各地门球爱好者发出邀请，在新落
成的楼顶门球场主办一场“金龙杯”门球
赛。比赛于26日开始，共有来自全国各
地的50多支门球队前来参赛。

“楼顶门球场第一次见，感觉很新
鲜。”山西省阳城县门球队领队高福胜说，
他们组织了 7 支队伍 45 名队员，参加本
次赛事。

今年 62 岁的李彦江是个门球迷。
为让老年人有个娱乐场所，他决定自掏
腰包建起楼顶门球场，花费的 100 多万
元建设款，是他获得的征迁款和个人积
蓄。李彦江说，楼房建设用地原来是他
承包的一个养殖场，现在已经废弃了，地
仍由他承包。

李彦江表示，楼顶门球场免费对外开
放 ，有 需 求 的 市 民 可 拨 打 电 话
15538567988联系。

本报记者 马毓鋆
特约记者 刘杰 文/图

洛阳砺坤置业有限公司香堤雅居项目部出资8万元，为洛新产业集聚区
环卫工人捐赠了40多辆环卫收集车和70套环卫工作服 记者 赵佳 摄

曹青莞在《超级演说家》总决赛中（图片由采访者提供）

一市民出资百万建楼顶门球场
免费对外开放，有需求您可打电话联系

洛阳失聪女孩
勇夺“超级演说家”亚军

25 日晚，安徽卫
视《超级演说家》落下
帷幕。20岁的洛阳女
孩曹青莞，带着自己
克服听障、学习说话
的经历，走到总决赛最
后一刻，夺得亚军。本
报今年8月9日曾刊发
报道《洛阳女孩曹青
莞：戴着助听器的演说
家》，总决赛后记者又
采访了曹青莞。

“经历是最重要的。”对于结果，青莞
满足且坦然。比赛结束当晚，她在微博里
写下：“第二名对我而言无疑是最好的结
果。二，不仅是一种性格，更是对于完美
的追寻和永不妥协。”

在25日晚的比赛中，身为李咏队代表
的曹青莞首轮末位出场，用口语和手语“双
语开讲”，向观众展示《开口说话就是力量》，

诠释语言对她的影响，并以首轮第一的成绩
晋级。随后，她又淘汰对手进入终极决选。

最后的命题演讲为《生命中的最后一
天》，曹青莞在台上娓娓道来，挑战对手崔
永平的反差式演讲。乐嘉给出“你比永平
讲得好”的评价，林志颖也直言“恭喜咏
哥”。但在大众评审的投票中，曹青莞不
敌崔永平，落后17票屈居亚军。

如果说，鲁豫是伯乐，让青莞有机会
登上舞台。而导师李咏的帮助，则让她
走到最后。

在北京集训期间，青莞和李咏的“咏
乐汇”其他成员，到骑马场训练，学习如
何有张有弛。李咏还兑现了他对青莞的
承诺：请来专家、中国传媒大学教授罗
丽，帮助青莞纠正发音。

从团队四强到进入总决赛，李咏又
对青莞提出新的要求：尝试双语——汉
语和手语，同时开讲！

青莞说，自己也曾有想用手语演讲

的想法，但碍于难度太大，从未尝试。当
时，距离决赛录制还有3天。时间紧，难
度大，弄不好还会影响口语，几次尝试下
来，青莞一度想放弃。

但为了最终比赛效果，她抱着不服
输的意念，终于让手的速度跟上语速，呈
现出“双语”效果。“我也很忐忑使用手
语，但对跟我一样的小伙伴们来说，我传
达的不仅仅是手语，也是一种精神，希望
他们可以大胆开口讲话。”青莞说。

值得欣慰的是，她的努力得到了大
众评审的认可，以首轮第一的成绩晋级。

“万物皆有缝隙，你就是那缝隙中洒
下的一缕阳光。”在《超级演说家》节目
中，李咏曾这样评价曹青莞。在比赛过
程中，不少人通过手机、微博联系到青莞
母女求教、咨询，张华是其中特殊的一
位。

身为北京同仁医院听力学中心主任
的张华，看到节目后，通过微博成为青莞
的粉丝。他首创了国内完整的汉语测听
体系，是倡导“双耳数字化”选配和“永不
放弃”理念的先行者。在比赛结束后，他
第一时间邀请青莞到北京做听力测试，并

建议《超级演说家》将青莞的演讲视频制
成DVD，以鼓励更多的听障儿童走出无声
世界。

“最初曹青莞参加比赛是为了锻炼，
但通过屏幕传递出的正能量，使更多的
人坚持下去，让我们非常惊喜。”青莞的
妈妈张朝霞说。

如今，青莞已经回到南京艺术学院，
继续自己的大学生活，“舞台终究只是舞
台，和生活永远无法画成等号，就让一切
都回归平静吧”。

本报记者 武怡晗

“开口说话就是力量”

“传递正能量”让人惊喜

“双语开讲”是决赛前3天才定的
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